
Частица − служебная часть 
речи, 

 или служит для 
образования форм 

слова.

вносит различные 
оттенки 

значения в предложение



Сегодня мы…

поговорим о правописании 
частиц;

различим дефисное и 
раздельное написание; 



Чаще всего частицы пишутся 
раздельно.

Но некоторые частицы пишутся через 
дефис. 

Эти ботинки мне как раз 
впору. 

Вот бы похвастаться ими! 

Скажи-ка, где ты их купил? 



Через дефис пишутся:

-то -ка употребляются в 
разговорной речи

А Вовочка-то 

на уроках не 
слушает! 

А вызовем-ка 
родителей в 
школу! 



Через дефис пишутся:

всё-
таки

А учиться всё-таки 
придётся   

                          …



таки

всё

Будьте внимательны!

наречия, 
глаголы,

 частицы

все остальные 
случаи



Мы всё-таки успели к поезду.

Мы успели-таки  к поезду.

Мы таки успели к поезду.

Различаем!



Раздельно пишутся:

бы ли
Какие частицы 
всегда пишутся 
раздельно?

же

Где-то здесь они 
были… Ну, были 
же! 

Верно! БЫ, ЛИ,  
ЖЕ! 



Хорошо бы погулять!

А не нужно ли тебе делать 
уроки? 

Я же сделал их час 
назад. 



Важно не спутать частицы с союзами!

Я так хочу, чтобы лето не 
кончалось.

Что бы ты хотел в подарок? 

Мы тоже поедем на экскурсию.

Попугай повторял одно и то же. 



ПАМЯТКА

Также = тоже = и
(сочинительный соединительный союз)

Частицу ЖЕ можно опустить:

ТО (указательное местоимение) ЖЕ
ТАК (наречие) ЖЕ



Раздельно пишутся:

как будто как раз

Ты как будто 
бездельничаешь? 

всё равно

Я как раз собирался учить. 

Ты меня всё равно не 
обманешь. 


